
香港文匯報訊（記者 子京）香港
觀塘工商業聯合會．香港海內外華
商聯合會於日前假旺角帝京酒店舉
行慶祝國家成立64周年國慶晚宴。
會長陳延邦，上屆會長廖漢輝，永
遠榮譽會長冼漢鑌，榮譽會長甄元
昌，副會長王振雄、鄭志良、余
敏、施忠民以及會董局成員濟濟一
堂，同賀祖國64周年國慶。

廖漢輝冼漢鑌等出席

當晚並邀得中銀香港助理總經理
尤向宇出席。會長陳延邦表示，新
中國成立64年以來，國家在各方面
取得舉世矚目的成就，工商聯成員
為祖國進步強大感到無比自豪。香
港回歸以來，與祖國內地優勢互
補，共同發展，中央是香港保持長
期繁榮穩定的堅強後盾，在國家的
支持下，香港經濟良好運行的勢頭
定必可以保持。

陳延邦：祖國成就舉世矚目

陳延邦又表示，香港與祖國血脈
相連、休戚與共。64年來，香港藉

背靠祖國而能面對各項挑戰，逐
步取得卓越成就；特別是九七回歸
後，在「一國兩制」的方針下，香
港更進一步配合國家的經濟策略，
未來的發展前景將會更加璀燦。他
衷心祝願香港各界在未來繼續發揮
逆境自強的精神，繼續拚搏，同時
也祝願國家富強昌盛，香港穩定繁
榮。

出席國慶晚宴的還有會董韋子邦、黎健漢、
戚治江、卓蔚南、陳滿棠、梁浩龍、陳立漢、
梁國民、蔡來順、湯承芬、周覺華、黎金雷、
林靄嫻，及中國銀行業務策劃主管李展超、張
子田，高級經理葉君發，團隊主管葉國泉及高
級客戶經理林漢坤。

香車美人政商名士國慶巡遊

楊健蘇錦樑梁愛詩霍震霆馬逢國等主禮 林建岳致辭

影視界國慶酒會星光熠熠

香港文匯報訊（記者 子京）由輝霞藝術團及中華文化
小姐全球大賽香港賽區組委會合辦的「家是香港─香車
美人賀國慶」，於5日在九龍油尖旺區舉行。當日，30輛
名貴開篷跑車和古董車滿載 「中華文化小姐」候選佳
麗及政商界知名人士，在旺角、油麻地、尖沙咀沿彌敦
道巡遊，表達慶祝國慶的歡樂情懷，同時與普羅大眾，
各地遊客近距離接觸，以營造喜慶氣氛，與眾同樂。

楊旭星馮國良鍾港武任嘉賓

啟動禮於旺角麥花臣球場舉行，出席主禮的嘉賓有：
警務處旺角區助理警民關係主任楊旭星、油尖旺民政事
務處高級聯絡主任馮國良，油尖旺區議會主席鍾港武、
副主席高寶齡，區議員楊子熙、關秀玲、蔡少峰，康文
署油尖旺區高級經理蘇定律、尖沙咀街坊福利會理事長
蘇仲平、宋慶齡金鑰匙培訓基金會主席何淑雲、百樂門
飲食集團董事長李國雄、油尖之友社會長程文梯及交通
安全隊特遣署署長楊釗鳴。

中華文化小姐全球大賽香港賽區組委會主席鄭錦輝表

示，「用美麗傳播中華文化；用智慧演繹華夏文明」是
首屆中華文化小姐選舉的宗旨。

當天下午，麥花臣球場歌舞連場，免費供市民欣賞。

香港文匯報訊（記者陳熙）「香港影視界慶祝

中華人民共和國成立64周年國慶酒會」昨日假

金鐘萬豪酒店隆重舉行，中聯辦副主任楊健、

商務及經濟發展局局長蘇錦樑、基本法委員會

副主任梁愛詩、香港影視界慶祝國慶籌委會主

席林建岳、港協暨奧委會主席霍震霆、電影發

展局主席馬逢國等主禮，與300名影視界人士歡

聚共慶祖國華誕，星光熠熠，場面熱鬧。

林建岳致辭時代表籌委會感謝各界嘉賓的光臨。他
說，回顧過去一年，國家在社會和經濟等方面繼

續取得舉世矚目的成就，為全面建設小康社會打下堅實
基礎。香港在國家支持及港人共同努力下，沿 繁榮穩
定的方向穩步前進，他對國家和香港的未來充滿信心。

林建岳：港影視業內地有商機

他指出，過去一年也是香港與內地電影產業加強交
流、取得豐盛成果的一年。在國家電影產業方針指導
下，內地電影市場日益顯現強大生命力。內地電影產業
發展為香港影視業提供廣闊的機遇和發展空間，期待兩
地進一步合作，迎來電影產業的春天，為增強國家軟實
力發揮力量。

當晚，大會還於金鐘太古廣場AMC戲院放映《南泥
灣》，影片由「紅色藝人」彭丹自編自導自演。彭丹在酒
會上分享拍攝心得時表示，《南泥灣》是其從業以來演
過最難演的一部電影，挑戰25歲到95歲的年齡跨度，加

上電影要再現八路軍在艱苦中創造生命奇跡的故事，令
她壓力很大，希望透過電影將中華民族逆境求勝、自力
更生的精神展現給世界，傳遞正能量。

劉漢祺吳思遠洪祖星等出席

酒會嘉賓尚包括中聯辦宣傳文體部副部長劉漢祺、香港
電影工作者總會會長吳思遠、影業協會理事長洪祖星、電
影製作發行協會理事長黃百鳴、戲院商會會長陳榮美、電
影導演會名譽會長張同祖、影視界慶祝國慶籌委會秘書長
宋岱、華南電影工作者聯會理事長張康達等。

■觀塘工商聯、香港海內外華商聯合會日前假

旺角帝京酒店舉行國慶晚宴，賓主合影。

■香港影視界國慶酒會昨日舉行，圖為主禮嘉賓祝酒。 香港文匯報記者劉國權攝

■候選中華文化小姐出席「家是香港─香車美人賀國慶」。
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特首：峇里行推長遠經濟增長
與東盟洽簽自貿協定 向習主席提拓港機遇
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

民政事務局局長曾德成於莫斯科
時間10月8日與俄羅斯聯邦文化部
副部長Grigory Ivliev在莫斯科會
晤，商討促進文化交流和合作。

探討文藝人才培養合作

在會晤中，雙方回顧了自2011
年俄羅斯與香港文化合作諒解備
忘錄簽署以來的發展，並喜見兩
地在展覽、演藝、音樂等交流增
多。雙方進一步探討了在文化藝
術人才培養方面的合作機會。曾
德成並介紹了西九文化區計劃的
最新內容和進展。

會晤前，曾德成還參觀了俄羅
斯的地標建築之一、莫斯科大劇
院。翌日，曾德成會到俄羅斯聯
邦外交部拜訪。

為莫斯科「香港巡禮」展覽主禮

在訪問莫斯科期間，曾德成會
為政府新聞處籌辦的「香港巡禮」
展覽會主持開幕禮。「香港巡禮」
展覽會在莫斯科中國文化中心舉
行，目的是向當地市民展現香港
的都會魅力，又會出席香港中樂
團在莫斯科舉行的音樂會。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港9名記者早前在印
尼峇里採訪亞太經合組織領導人峰會時，因向菲律賓總
統阿基諾三世高聲提問而被沒收記者採訪證，更禁止他
們進入會場及新聞中心，有記者且被迫遷出原先下榻的
酒店。特首梁振英昨日在回應事件時表示，他十分關心
事件，並對未能為記者取回工作證道歉。

新聞處長親自處理事件

阿基諾三世前晚在峇里向菲律賓傳媒吹風時，回應了
香港9名記者因向他高聲提問而被沒收記者採訪證一事，

稱會議應該對記者的行為作出規範，他理解印尼當局的
做法，倘事件在菲律賓發生，菲方也會用同樣方法處
理。梁振英昨日在峇里會見傳媒時主動回應事件，指他
對此十分關心，新聞處處長並親自處理事件，「我們不
能夠為大家取回記者證，很不好意思」。

香港記者協會和國際記者聯會10多名成員，昨日下午
先後到印尼及菲律賓駐港總領事館抗議，不滿有香港記
者在峇里採訪期間被沒收證件。兩國總領事館都派人接
收請願信，但未有作出回應。記協主席岑倚蘭稱，印尼
當局的指控並不合理，已要求特區新聞處繼續跟進，並

對梁振英未能協助記者取回記者證感到失望和無奈。國
際記者聯會則表示，已聯絡在印尼的記者協會，向當地
政府表達不滿。

馬逢國立會跟進討公道

立法會「體育、演藝、文化及出版界」議員馬逢國昨
日在一活動後被問及有關問題時表示，特區政府應繼續
跟進事件，弄清事件的來龍去脈，包括印尼當局是根據
甚麼理由沒收香港記者的證件，倘證實記者只是進行正
常採訪工作，他們就不應受到任何干擾，特區政府也應
為記者「討回公道」。被問到立法會有何跟進工作時，他
表示正考慮於下周四(17日)就此在行政長官答問會上向特
首梁振英提問，或在相關的事務委員會要求跟進事件，

「有機會就會做」。

梁振英昨日在峇里舉行記者會，其後
又撰寫網誌，總結是次參與亞太經

合組織領導人會議的收穫。他說，是次經
濟領導人會議和亞太商務委員會會議上，
有2個重要主題，一是探討APEC成員經濟
體之間構建一個長期穩健的金融平台，及
促進區域貿易自由化。

信港有實力 續發揮影響力

他說，自己在會議期間介紹了香港作為
國際金融貿易中心，及國家的離岸人民幣
業務中心的優勢，也有促進區域金融發展

的經驗，無論是政治決心，現有的法規、
政策和紀律，及良好的技術平台，相信香
港可在這方面作出貢獻。參與有關討論的
領導人，都對此有很大的興趣。「在這方
面我相信香港是有實力的，而且我們應該
繼續發揮我們的影響力。」

金發局將提「第一批報告」

梁振英又透露，金融發展局主席史美倫
通知他，金發局將於短期內提交「第一批
報告」，提出促進香港金融發展的具體建
議。

在貿易自由化方面，梁振英指出，他在
會議期間與東盟5個國家的領導人舉行雙
邊會談，推進大家的經濟合作，並爭取香
港和東盟簽署自由貿易協定，進一步促進
東盟與香港的貿易和投資活動，為香港商
界創造新機遇。

年底上京述職 爭取中央支持

在國際為香港尋找新機遇之餘，他在會
議期間與國家主席習近平會面，探討香港
在國家不斷發展和開放中如何作出貢獻，
支持國家的發展，並在配合國家的經濟發

展的同時，為香港各界開拓機遇。
他透露，自己今年底到北京述職，將會

向習近平報告特區政府一些具體的想法，
希望得到中央政府支持。在這2個月期
間，他和特區政府會充分利用好每個機
會，與中央有關部委做好討論和鋪墊工
作，包括今年稍後在北京舉行京港合作會
議，屆時他會趁機拜訪中央主管金融的部
委，探討香港如何進一步發揮力量，推進
國家和香港的金融發展。「我和特區政府
的同事會繼續努力不懈，在國外國內開拓
機遇，推進香港的經濟發展。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英

自上任後一再表示，他和特區政府會積極開拓

內地和其他國家及地區的機遇，推進香港的經

濟發展，令香港有足夠財力去解決民生的深層

次問題。梁振英昨日在總結到印尼峇里參加亞

太經合組織領導人會議之行時表示，自己在會

議期間與東盟國家多位領導人舉行雙邊會談，

爭取香港和東盟簽署自由貿易協定，在與國家

主席習近平會面時，他也提出香港在配合國家

經濟發展的同時，為香港各界開拓機遇的想

法。特區政府會繼續努力不懈，希望推動香港

的長遠經濟增長。

■曾德成與俄羅斯文化部副部長Grigory

Ivliev在莫斯科會晤，商討促進文化交流和

合作。

港記未取回證件 CY Say Sorry

■梁振英出

席亞太區經

濟合作組織
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會議推介香

港。
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